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安顺行
安顺是个地名，在贵州，离贵阳不远。

暑假到了，温州这边天气炎热，就想到把

俩孩子送到凉爽的安顺，去外婆家度假，

以后学业任务重了，再回去就难了。

出发前，我们 3 人照例去做了核酸，

将人员、车辆信息报给学校和外婆所在的

村里，给村里的信息还包括核酸检测报告。

车上乘客很多，基本满座，不知道是不是

暑假来到的缘故。我和孩子都多年没在暑

假回贵州了，我脑海里总浮现出大片的玉

米林和烟叶田。直到下了安顺站，外面的

气温居然和开着空调的车内温度差不多，

让我们不禁兴奋起来——看来真是爽爽的

安顺。

乡里是绿色的海洋，山上田野里全是

绿色植物，空气格外清新、沁人心脾，让

我忍不住大口呼吸。烟叶基本不种了，田

里大片的是水稻，只是安顺这边还是禾苗，

而温州的水稻稻穗都开始要变黄了。玉米

林到处能看到，不过都是小块地的，玉米

还没成熟，只有部分已经顶着紫红色的穗

丝，很是好看。走在乡间的路上，随处能

看到各色的野花，白的、红的、紫的、黄

的，我都叫不出名字，只有野刺梨花后面

连着个青色刺球，比较好分辨。有一朵花

我本来想采，不料手碰到路边带刺的植物

叶子，像针扎了一样痛，看来路边的野花

不能随便采。

这边的果树也多，外婆拿出树上摘下

来的桃子，咬起来脆甜，果肉是红色的，

很特别。大串大串的绿色葡萄挂在木架子

下，只是还没成熟。青色的李子缀满了枝

头，个头够了，听说现在还很酸，我们也

就没有尝。向日葵倒是长得又高又大，孩

子们能真正体验到它“向阳”的姿势了。

爽爽的贵阳、爽爽的安顺，最大的好

处当然是凉爽了。中午太阳大，外面也有

27 度，有点热。但一进到屋里，或者到

树阴下，就凉下来了，连电扇都不用，更

不用说空调了。傍晚气温下降，凉意更浓。

只是天黑得比较迟，要到 8 点 20 左右。

晚上睡觉很安静，没有了人员车辆的喧嚣，

孩子睡得也香。半夜我都要盖好被子，怕

着凉了，这真是在温州那边想不到的。

第二天一早，我要返回温州，约了

从村里去贵阳东站的顺风车。不料由于种

种原因，9 点高铁出发，我约的车迟了，

无论如何也赶不上了。准备在 12306 上改

签时，意外发现上面提示列车晚点 36 分

钟——惟一晚点的高铁。顺风车司机稳住

神，往车站飞奔，终于在 9 点 8 分赶到车

站外广场。等我急吼吼冲进候车室，等了

15 分多钟列车才到站，这运气好的我自

己都惊呆了。

晚上，列车停在乐清站，一下车，一

股热气袭来。想念爽爽的安顺，大家有时

间也可以去贵州度假哟。
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我的爸爸是个军事迷，他一有空

就会打开电视看有关军事方面的新闻报

道。前不久，我们国家最新的“福建号”

航空母舰下水了，他高兴坏了，一有空

就跟讲述这艘战舰的各种先进性能和武

器装备，我也被深深的吸引了。

爸爸一跟我聊起这艘战舰的时候，

自豪感油然而生，他还一直跟我说：“儿

子啊 ! 你一定要学好知识，长大后跟马

伟明教授一样，发明很多很多先进的装

备，为国家作贡献。”我好奇的问爸爸：

“马伟明是谁啊？”爸爸如数家珍般地

对着我说：“马伟明是中国工程院院士，

被誉为‘中国电磁弹射之父’，他的研

究发明让我们的航空母舰追上了世界一

流水平。”“爸爸，那我怎么能成为像

他这样的人呢？”爸爸笑眯眯得拿出了

一本名叫《我是一个兵——从小事做起 

》的书，他神秘地对着我说：“答案就

在书里面。”

我如获至宝般的拿起这本书开始阅

读了起来。这本书的作者是八路叔叔，

主要讲述了少年高一飞、王大鹏和莫小

贝来到少年军校，通过张远教官的严格

训练，在摸爬滚打中锤炼自我，在刻苦

训练中精益求精，在一个又一个的挑战

中不断战胜自我的故事。其中最吸引我

的人物是王大鹏，在他的身上我仿佛找

到了自己的影子，他的理想是当一名将

军，但是他看不上那些鸡毛蒜皮的小事，

认为那些事情都不是一个未来将军该做

的事情，他来到军校，本想大展拳脚，

可张远教官却给他布置一些除杂草之类

的任务，一开始他愤愤不平，但是慢慢

地，他懂得了张远教官的用意，“不积

跬步，无以至千里；不积小流，无以成

江海。”这些看似跟将军没有关系的事

情却是他人生道路上一笔巨大的财富！

而我不就是当初那个王大鹏吗？我

的学习生活又何尝不是这样呢？就像我

们班主任洪老师让我们每天阅读打卡，

还要对图书画思维导图，我刚开始觉得

难以坚持，可是日复一日，我发现自己

在写作的时候脑海里突然就蹦出了很多

灵感，书中看过的好词好句已经变成了

我的知识海洋。

读完《我是一个兵——从小事做起 

》这本书后让我深深体会到我们的能力

就是从一件一件的小事情里积累起来

的，就像前段时间我练习跳绳一样，刚

开始的时候，我跳 300 个就累得气喘吁

吁了，但在爸爸的鼓励下，我没有选择

放弃，并给自己设定目标，每天坚持练

习，现在，我越跳越好、越跳越多，一

次下来都能完成 1000 多个了。

小事贵在坚持，坚持成为习惯。虽

然说不想当将军的兵不是好兵，可是一

口也吃不成大胖子呀！我现在用心做好

每一件事，长大了我一定要成为像马伟

明教授这样优秀的人，为我们的国家贡

献一份力量。

 温州德力西 梁华

 乐清丹霞路小学 鲍古承

做好每一件小事，才能成就大事
——《我是一个兵》读后感
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